



善正寺だより

掲示板法話

無駄な過去はない

「体のマヒを超えて」(教育テレビ・「二つの時代」という対談番組をたまたま見るご縁に恵まれました。七十代近い女性が車椅子に座ったまま、時折微笑みを交えて話をされている穏やかな姿に引き込まれたのです。

その方は、エッセイスト(随筆家)といふ肩書きをもつ福島県会津美里町に在住の大石邦子さん。二十二歳の時、通勤するバスが急停車して乗客が将棋倒しになり、その時の傷害で下半身、左半身マヒの身になりました。青春時代真っ只中で襲われた苦しみです。「どうして私だけがこんなことに…」と事故をうらみ、自分自身を恨み、未来を絶たれただと思うのも無理はない。両親をはじめ、友人たち多くの人々が彼女を見舞い、励ましてくれたがそれは全く、「みじめ」でしかありませんでした。

全く身動きできない鬪病生活が四年以上経った頃、「歌を詠む」ことを勧められ、学生時代に「短歌の感想文」で讃められた過去を思い出しました。「歌などとも…」とためらいつつ、「親不孝の自分ではあるけれど、この無念さを思い立ち、短歌や隨想を書くようになります。両親に書き残していく」「うと思

〒512-0902
三重県四日市市
小杉町1014
浄土真宗
本願寺派
善正寺
TEL:0593-31-1670
FAX:0593-32-0733

精一杯生きよ

りました。それが雑誌に取り上げられ、共感する手紙が段ボール箱一杯に届けられ、僅かな光が差してきました。

「他人と比べるから苦しいのだ」「無駄な過去などないのだ」と勇気を与えた。その後、二度もガンの手術を受けたが、若い頃受けた激しい痛みを乗り越えた経験が糧となり、苦しみから逃げずに受け入れていくことのできる術を身につけるようになりました。

今は両親にも死別され、勿論生涯独身の身。しかし、そんな寂しさや不安感を感じさせない微笑がこぼれています。苦悩を乗り越える力の源泉は何か?今は亡き両親に八つ当たりして、苦しませながらも見放すことなく、「精一杯生きよ」と慈愛で支えてくれた親心がこの人を生かす力となつたことを忘れてはならないと思います。

慈悲に三縁ある。それは衆生縁(小悲)、法縁(中悲)、無縁(大悲)の三つだと靈鷲大師は説かれました。親心は子供の苦悩を他人事と思えぬ「悲の心」ですが、その背後に法縁が働き、分け隔てなく衆生を包み、導き給う「無縁の大悲」(阿弥陀さまの心)が働いていくだ

季節、親心と共に仏様の心を思い起してお念仏申しましょう。

「無駄な過去はない。精一杯生きよ」という励ましは、親心と共に、大慈悲に導かれているのです。三月はお彼岸の季節、親心と共に仏様の心を思い起してお念仏申しましょう。

☆行事ご案内☆

春季永代経

3月16日(土)午後1時半・夜7時半

17日(日)午後1時半

講師:稻葉芳道先生(奈良県吉野郡・法泉寺住職)

初めてのご縁、有難くも魅力的な先生です。ご期待下さい。

◇キッズサンガ

3月2日(土)午後4時より『集い』お経、ゲーム等
6年生2名の卒業式もあるよ。毎日5時の鐘つき誰でも可

善正寺ホームページ「三重 善正寺」で検索。トップページの左欄「善正寺だより」をクリック、ファイルを開くと1年分の寺報が見られます。毎日更新の「住職と坊守のつれづれ日記」が大好評。

開設4年7ヶ月で10万訪問突破、一日平均100ほど、コメント大歓迎、一面お問い合わせ欄よりのメールや悩み相談には即返信します

◇『一縁会テレホン法話』059・354・1454へ

お電話を!5人の僧侶が週替わりで担当、3分間で法話が聞けます

◇三重組コーラス 3月25日(火)午後1時半、西勝寺様にて

◇3月20日夜7時 三全佛教婦人会総会 善正寺で

◇3月13日午前・午後 三重組十三日講 常徳寺様で

◇3月27日(水)2時 名古屋芸劇で『萌木の響き』発表会



グラフィティ・アラカルト



猛吹雪の朝、垂坂山展望台

カメラのキャップもおいしい

優先席からくり座れる歳になり、先日電車や高校生から席を譲られました。以前はちょうど空いた席を探して、いた私で、いたがいいと譲られると複雑な心境です。実年齢より若く見られたら嬉しいが、老けて見えたなら悲しい。實に女心は微妙です。ある日電車内で隣に座った女性から突然声を寄られました。「〇〇さんではありますせんか」と私の旧姓で尋ねます。「どちら様でしょうか」と怪訝な顔をする。中学時代同じクラスだった△△です」「え、△△ちゃん」と飛び上がらんばかりに驚きました。旧友と48年ぶりにバッタリ出会つたのです。二人はたちまち48年前にタイムスリップして、おしゃべりた花が咲きました。私の顔は中学時代と変わらないと喜ぶべきか、昔から老け顔だったと理解すべきか、いずれにしてお嬢らしい再会でした。亡き先代住職はツルツル頭だったせいか、年齢よりずっと老けて見られていました。人間は外見よりも中身が大事。他人からどう見られようとも、自分の顔に自信と責任を持てと言つていました。私も見習つて生き「生き」と年齢を重ねたいと思います。三月は十六日(土)と永代経二十日(水)夜は三全伝教婦人会総会です。皆様のご参詣を心よりお待ち申します。

平成二十五年三月

善正寺坊守拝

合掌